

LA ATALAYA

SEMANARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS

DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES

Anuncios
y comunicados á precios convencionales.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ANGOSTOS, 20.

Suscripción
En Cieza un mes 0'30
Fuera trimestre=2'0

DE TODO UN POCO

La temperatura—La conjura—San gre!—Teatro—Más teatro—Cafés.

Escribo estas cuartillas sumergido en el líquido elemento contenido en una tina de hojadelata, imposible me sería hacerlo fuera de ella, tal es el calor axfisiante que se siente en estos días.

Treinta y nueve grados, ni uno menos, marca el termómetro á la sombra; temperatura doble de la de los gusanos de seda y propia para freir al sol un par de huevos.

Con este calor no hay que extrañar que las sofocaciones esten á la orden del día; sin ir mas lejos, algunos de nuestros compañeros de redacción se han sofocado sin motivo y... pero no adelantemos los sucesos como diría un novelista de á perro chico la entrega.

Queriendo imitar sin duda lo sucedido ultimamente en el Congreso, nuestros compañeros de redacción formaron su conjura, su disidencia discrepancia ó como quiera llamarse y algunos de ellos se han separado de la redacción.

Los sentimos... por ellos. Nuestros compromisos con el público, nuestro programa lo mantendremos muy alto los que quedamos sin variar un apice nuestras ideas y repetimos que el lema de nuestra bandera será siempre «Todo por Cieza y para Cieza»; sin dejar nunca que el periódico se inspire por persona ajena á la redacción.

También esta conjura tuvo su Martos y todo, pero también como aquel ha sido silvado, teniendo que arrepentirse de cuanto había dicho y hecho en un momento de sofocación.

—Y el director ¿se marchó?
—Si señor, es decir, obediendo á lo que me lo figuro yo.

Pero se ha nombrado otro y asunto arreglado, nadie es D. Preciso en este mundo.

—Todo lo veo de color de sangre!—decía el otro día un individuo que demostraba estar seriamente sofocado

Al oírle me dirigí á un amigo y le dije:

—Este infeliz debe tener la mono-

manía de ver á todas horas el gradierio del nuevo Teatro-Circo.

Las dos últimas funciones verificadas en el Teatro-Julia han atraído escasa concurrencia de pago lo cual ha sido lamentable para el ingreso de metálico en la taquilla.

Decimos concurrencia de pago por qué hay que saber distinguir, como dicen los chulos, ésta, con la concurrencia de gorra ó de sombrero, que también se dan casos; por ejemplo, los redactores que fuimos al Teatro fuimos de gorra y otros... otros fueron de sombrero, vease la clase, el Señor aquél que pidió para su familia 13 ó 130 butacas y algun palquito.

Conste que está último lo decimos sin comentarios.

¡Ah! conste también que agradecemos el paleo y damos por él las gracias á la empresa.

El amistoso pujilato, entablado entre los empresarios de ambos Teatros, para presentar á porfía mejores cuadros líricos redundará en el presente año, en beneficio del público pues, sin duda ninguna, tendremos actuando en la próxima feria dos compañías de primisimo cartello.

¡Santiago y á ellos! ¡firme y no cejar! veamos quien lleva el gato al agua, como suele decirse; por mi parte deseo que los dos empresarios ganen mucho dinero. (No mio ¿eh?)

Una pregunta para terminar: —¿Podrían los dueños de cafés de esta Villa evitar lo sucedido el domingo pasado que á las tres de la tarde no había helados en ninguna parte?

Creemos que sí y les aconsejamos que lo eviten en bien suyo y del prójimo.

AYUNTAMIENTO

Extracto de la sesión ordinaria del 25 de Julio.

Con asistencia de los Sres. Marin (D. Juan), Molina (D. Bartolomé), Oliver, Alguacil, Massa, Buitrago, Garcia, Guirao, Martinez (hijo) y Ruiz y bajo la presidencia del Alcalde accidental Sr. Jaen, se abrió la sesión

aprobándose, despues de leida por el Sr. Secretario, el acta de la sesión anterior: acto seguido se dió conocimiento al Ayuntamiento de los Boletines Oficiales y Gacetas recibidas desde la sesión anterior.

A continuación se dió conocimiento de una comunicación recibida del Sr. Administrador de la Subalterna, manifestando no podía remitir las listas de los contribuyentes que se le habían pedido, para la formación de las secciones que exige la ley municipal para la eleccion de los vocales que han de constituir la junta municipal el presente año, por no estar terminado el reparto de la contribucion; y se acordó ponerlo en conocimiento del Sr. Gobernador civil de la provincia.

Se acordó que el rematante de los espartos manifieste á la Corporacion, el día en que comienzan los aprovechamientos.

Se aprobó la cuenta del gasto de material de oficinas en el presente mes, acordando su pago.

Se reformó las condiciones que se exigian para ser nombrado Médico titular de esta Villa.

Y no teniendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

También por esta vez han tenido que resignarse los que esperaban sorpresas, dimisiones, incidentes ruidosos etc. etc. Ya van dos compases de espera á la tercera será la vencida, esperemos.

EN EL DIA DE SU SANTO

Leyendo los suicidios ocurridos en este mes, pródigo en sucesos de esta índole, hay uno que me ha hecho pensar detenidamente, inspirándome serias y tristes reflexiones; no así á un periódico de Orihuela, que le ha dado ocasión para escribir en son epigramático un suelto, con el cual ha logrado llenar una columna, que al leer, en vez de provocar la risa como habrá pretendido su autor, produce efectos contrarios, pues ni el hecho se presta á ello, ni el escrito tiene gracia: Sr. Orcelitano cuando esté V. de broma y quiera producir la ilaridad, tome por tema argumentos ó hechos de otro género, con los cuales quizá logre lo

que desea, y deje en paz ó compadecza á la pobre muchacha llamada Carmen que en el día de la Virgen de su nombre, se bebió la pocima intoxicada pidiendo á la muerte el descanso y la paz que la vida le negaba sin duda.

Para que se juzgue el suelto del «Orcelitano» copio algunos de sus párrafos.

«Llega la mamá á encender la luz; se dirige al sitio donde acostumbra poner las cerillas, no encontrando más que los cartones de la caja».

—«Niña, ¿quién se ha llevado las cerillas, porque hace un momento estaba la caja llena y no hay una para encender la luz. Tu nobio no tardará mucho en venir y está feo tener la luz apagada».

«La niña sudando tinta—Yo las tengo, mamá—Saca una y enciende—No puedo—¿De esa manera tan descarada contestas á tu madre?—¿Si es que no puedo sacarlas!—¿Pues donde las tienes?—¿En el estómago!».

Cuidado que el asunto está tratado con gracia.

Prescindi de ella y me estuve con mi fantasia é ilusiones, pensando en esa muger, que, supongo jóven, bonita y que seguramente es muy desgraciada.

Dá una idea de su desgracia el día que eligió para quitarse la vida; el día de su santo; día de gratos y dulces recuerdos, día que se hace sagrado, porque es como el arca santa en que vamos todos depositando los mejores recuerdos de nuestra vida: juguetes de niño, regalos de hombre, recuerdos amorosos, un muñeco primero, una cartera despues, una alhaja más tarde... En este día sagrado, cuya luz por brillante que sea á nuestros ojos dá siempre cierto tinte de melancolia á nuestro espíritu, en este día no se concibe que pensemos ni hagamos nada malo. Este día no se cuenta, no le contamos por que nó es nuestro; ¡es el día de nuestros padres, el día de nuestros amores, el día de nuestros hijos!

Esa pobre muger que quiso suicidarse no pensó en esto. Veíase sin duda tan desgraciada, que se acordó de su madre, é insistió en mo-

